

平成 24 年 1 月 25 日 (水) 每日新聞

「ロボット支援手術」のシステムと、徳島大学病院泌尿器科の金山博臣科長が手術を行なう様子が、新聞紙面に掲載されました。

金山科長によると、この手術は、徳島大学病院で初めて実施されたもので、徳島県内でも初めて行われた手術です。手術時間は約 2 時間で、出血量も少なかったため、患者さんは手術後すぐに退院することができました。

金山科長は、「ロボット支援手術」について、「従来の開腹手術と比較して、手術時間は短縮され、出血量も少ない」と述べています。

また、金山科長は、「今後、この手術がさらに広く普及していくことを期待しています」と述べています。



## ロボット支援手術をご存じですか

技術の進歩によって医療においても、さまざまな先進的な医療技術が導入されています。その一つ、ロボット支援手術があります。ロボットが手術をするわけではなく、「ダ・ヴィンチ」システム



なく手術では、二つの関節を持った持針器によって、どの方向からも自由に針を運すことができる、難しい組合が簡単に確実にできます。今までの開腹手術や腹腔鏡手術では考えられません。

従来の手術に比べて手術成績は良好で、出血や術後の尿失禁などの合併症を減らすことができます。また、6カ所の小さな傷ができるだけなので、患者さんの負担は少なく、早期退院が可能です。

ただし、触った感覚が無いため、思った以上に力が加わって危険な場合もあり、十分なトレーニング、技術の習得が必要です。

ロボット支援手術は慶応義塾大学病院など、非常に高額な機器であります。しかし、徳島大学病院だけです。

まだ、現在は保険適用がなく、多くの患者さんがロボット支援手術の恩恵を受けるためには、今後、早期に保険適用されることが期待されます。

徳島大学病院でのロボット支援手術は、昨年10月から前立腺前立腺がんの手術では、骨盤

の奥の出血しやすい狭い場所

手術が行えます。あたかも、おなかの中に入りこむことで、両手を使って手術をしているよう

な感覚です。手術では、骨盤

の奥の出血しやすい狭い場所

手術が行えます。あたかも、お

なかの中に入りこむことで、両

手を使って手術をしていくよ

うです。手術では、骨盤

の奥の出血しやすい狭い場所